



## PRESS RELEASE

---

### **L'Envoyé spécial Saïd Djinnit s'entretient avec les dirigeants de la RDC, réitérant que l'Accord-cadre pour la paix, la sécurité et la coopération est la pierre angulaire de la stabilité et de la prospérité partagée en RDC et dans la région**

Kinshasa, le 29 août 2014 – L'Envoyé spécial du Secrétaire général pour la région des Grands Lacs, M. Saïd Djinnit, a effectué une première visite de deux jours en République démocratique du Congo (RDC), dans le cadre d'une démarche visant à promouvoir les objectifs de l'accord de paix signé à Addis-Abeba en février de l'année dernière. À Kinshasa, il s'est entretenu avec un large éventail de parties prenantes, dont le Président Kabila et de hauts fonctionnaires, des diplomates, des fonctionnaires de l'ONU et d'organisations apparentées ainsi que des représentants de la société civile. « La RDC est au cœur de l'Accord-cadre et j'ai jugé important de venir ici au début de ma première tournée régionale », a expliqué l'Envoyé spécial, qui a également prévu de se rendre dans d'autres pays signataires, dont le Rwanda et l'Ouganda, au cours des prochaines semaines.

M. Djinnit a discuté avec le Président Kabila et les autorités nationales des moyens de collaborer aux fins de progresser dans l'application de l'Accord-cadre, grâce à la mise en œuvre effective des engagements pris par les États signataires. Ils ont également abordé les problèmes qui continuent de compromettre la stabilité dans l'est de la RDC et la région. L'Envoyé spécial et les dirigeants de la RDC ont accordé une attention particulière au processus de désarmement des FDLR et au rapatriement des ex-combattants du M23 encore présents au Rwanda et en Ouganda, soulignant l'importance qu'il y avait à entretenir la volonté politique des dirigeants de la région de consolider les acquis obtenus à ce jour et d'honorer tous les engagements pris au titre de l'Accord-cadre.

À cet égard, l'Envoyé spécial a adressé ses remerciements aux autorités de la RDC et réaffirmé que l'Accord-cadre était la pierre angulaire de la stabilité et de la prospérité partagée en RDC et dans la région. « J'ai été encouragé par mes rencontres avec les responsables de la RDC, car ils ont montré qu'ils appuyaient mon mandat et étaient disposés à collaborer plus avant », s'est réjoui M. Djinnit, qui a en outre souligné qu'il fallait stimuler les possibilités de développement économique, dans le cadre notamment de la prochaine réunion de consultation régionale sur l'investissement du secteur privé dans la région des Grands Lacs, qui se tiendra à Luanda les 9 et 10 septembre.

Pendant sa visite à Kinshasa, l'Envoyé spécial a assuré les représentants de la société civile de son intention de collaborer étroitement avec la société civile, les femmes et les groupes de

jeunes pendant toute la durée de son mandat. Il a souligné l'importance du rôle revêtu par les groupes de la société civile dans le suivi de la mise en œuvre de l'Accord-cadre.

« L'Accord-cadre – le « Cadre de l'espoir » – reste, parallèlement à d'autres mécanismes régionaux en place, un instrument stratégique pour consolider la paix, la stabilité et la coopération dans la région », a déclaré M. Djinnit. « Je compte travailler avec les pays signataires et les organisations régionales ainsi qu'avec les partenaires internationaux et la société civile pour venir à bout des obstacles qui entravent la pleine mise en œuvre de l'Accord-cadre et pour garantir que les dividendes de la paix profitent à tous ».